
LUDWIGSBURG 
JOURNEES D'ETUDE 

22 ET 23 NOVEMBRE 2002 
REMERCIEMENTS AU NOM DE LA 
DELEGATION MONTBELIARDAISE 

Au nom de toute la délégation de Montbéliard, je vous adresse nos 
remerciements. 
Votre accueil est toujours très chaleureux et je puis vous assurer que 
mes collègues, tout comme les fonctionnaires d'ailleurs, reviennent 
toujours de chez vous enthousiastes et je le comprends aisément. 

Permettez-moi aussi de vous remercier de votre invitation au congrès 
organisé par l'association des communes du Bad Wurtemberg, dans le 
cadre du 50ème anniversaire de la création des Land. 

Avec ce sujet, « 50 ans d'autogestion des communes en Europe -
moteur pour une Europe proche du citoyen », nous sommes doublement 
dans l'actualité française : 

~ Tout d'abord, et tout comme vous, nous suivons les travaux de 
la « Convention pour l'avenir de l'Europe», dont l'objectif est de 
proposer un cadre et des structures adaptées aux besoins des citoyens 
et au développement futur de l'Union Européenne. 

La conférence de Karlsruhe a donné lieu à une résolution, une 
contribution qui sera transmise à Bruxelles pour alimenter le projet de 
texte de constitution. Nous ne pouvons que nous en féliciter. 

~ Parallèlement et à la différence de la situation allemande, nous 
poursuivons le chemin de la décentralisation débuté il y a vingt ans. Il 
nous faut encore l'accentuer. 
Je vous parlerai à ce propos, dans quelques minutes, du projet de loi de 
M. Raffarin, actuellement en cours de discussion au Parlement. 

C'est dire combien ce sujet nous intéresse et nous préoccupe aussi, 
puisqu'il s'agit de l'autonomie des collectivités territoriales dans une 
perspective de développement européen et dans un souci de proximité 
du citoyen. 
En effet, notre préoccupation doit toujours rester la même : le citoyen 
doit être placé au cœur de nos préoccupations. Mais ne soyons pas 



réducteur, il existe d'autres préoccupations comme l'autorité de l'Etat qui 
doit être sauvegardé, il s'agit d'un vrai équilibre à trouver. 
Nous aurons le loisir d'en débattre ultérieurement. 

Une Europe fraternelle et démocratique, tel est notre souhait et je suis 
heureux que nous puissions en discuter aujourd'hui et vous faire part de 
la situation française en comparaison de la votre afin de débattre des 
problématiques qui y sont liées. 

Nos deux communes misent depuis longtemps sur ces valeurs de 
fraternité et de démocratie. 

Elles en ont fait preuve bien sûr en constituant dès 1950, la première 
amitié franco-allemande et je souhaite rendre hommage à nos 
prédécesseurs : le Docteur Doch et Lucien Tharradin. 
Nos villes ont été des précurseurs en ce domaine, elles ont été partie 
prenante du rapprochement entre la France et l'Allemagne et ont 
officialisé ce jumelage en 1962. 
Aujourd'hui encore, l'efficience de l'action quotidienne des villes 
jumelées pour une construction européenne plus proche de nos 
habitants est reconnue. 

En 1963, le traité de I'Eiysée était signé. 
Il s'agit d'un traité fondateur de la coopération franco-allemande dans 
différents domaines dont celui de l'éducation et de la jeunesse. 
La vitalité et l'imagination du couple franco- allemand sont à l'origine de 
nombreuses avancées sur la voie de l'Europe. 
Les jumelages ont participé du mouvement de rapprochement entre les 
deux pays. 
Nos deux villes ont été parmi les premières à y participer. 
Elles ont d'ailleurs été récompensées en recevant, en 1990, le prix de 
Gaulle-Adenauer, institué pour le 25ème anniversaire de ce Traité. 

Vous n'êtes pas sans savoir qu'en 2003, nous fêterons le 40ème 
anniversaire du Traité de I'Eiysée. 
A cette occasion, mon équipe et moi même vous invitons à célébrer cet 
événement, à Montbéliard, le 19 janvier prochain. 
Un programme plus détaillé vous parviendra prochainement, Maryse 
Beaupied, mon adjointe, est en charge de ce dossier, je la remercie. 

Cette célébration même modeste illustrera notre volonté à développer 
les relations entre nos populations par le biais des associations, des 
écoles et du Comité de Jumelage. 



Nous œuvrons avec une détermination commune. 

Ainsi, votre participation, monsieur le Maire, au semi-marathon du Lion, 
les collaborations entre nos services et notamment ceux des Espaces 
Verts, encore présents à Ludwigsburg ce matin même, ont pour objectif 
d'impulser ces relations. 
Nous ne sommes que des initiateurs et des facilitateurs. 
Je résumerai en disant que là où il y a une volonté, il a un chemin 
comme le dit une maxime française. 
C'est ce qui nous guide et nous entraîne l'un et l'autre à créer, à innover. 
C'est pour nos citoyens que nous travaillons et lentement, ensemble, les 
projets se bâtissent. 
Le dernier exemple consiste en la visite de l'Association « Willkommen à 
Montbéliard » à Ludwigsburg. 
Des projets communs de coopération et de développement ont été 
décidés, et je m'en réjouis. 

De tous mes vœux j'espère leur poursuite et leur multiplication. 
Ce sont sur ces mots que je conclus, provisoirement, puisque nous 
allons maintenant passer à la séance de travail que je nous souhaite 
fructueuse. 


